



# Nuestra Lucha

ORGANO PROVINCIAL DEL PARTIDO SOCIALISTA  
PORTAVOZ DE LA U. G. T.

MURCIA-Año III-Tercera época-Número 395

MARTES, 21 DE DICIEMBRE 1938

Redacción y Administración: Plaza 6 de Octubre-Tel. 1901

## Reflexión elemental

Ahora y siempre los fenómenos revolucionarios son los mismos—con variantes acento aparentemente esenciales pero que sin embargo lo son menos de lo que puede pensarse. Cuando se trata de desbaratar en los problemas de economía de las subsistencias, como, por ejemplo, en los de la organización nacional momentánea campocampesina, para temas varios de actualidad candente, acembra la suficiencia presuntiva con que muchas gentes se manifiestan, con lo que tales presuntuosos demuestran ignorar las razones más obvias, a no ser que—y si que lo es en más de un caso—procedan a sabiendas de que esgrimen argumentos capciosos y que, por lo mismo, al emplearlos los que los emplean no pueden de buena fe.

En nuestros momentos españoles actuales no sucede en la cuestión de abusos en las materias mencionadas, en los malogros de más de un agilitado intento que unas y otras organizaciones obreras han emprendido, y en el desequilibrio de tasas y precios y regulación de mercados, no sucede ni más ni menos que lo que la fuerza de los hechos y las causas inevitables de las circunstancias en que nuestra lucha va desarrollándose, imponen de manera ineludible. Las leyes de la economía burguesa, las de la producción capitalista se rebelan ante los arbitrios de las fuerzas revolucionarias y contra las mismas disposiciones de los Gobiernos, las que, al cabo, relogen, bastantes veces adecuadamente, los impulsos subyacentes en el movimiento proletario en marcha.

Mercancías, precios, negocios, se levan a ir airados clamando por su libertad, la libertad desbaratada y castrada de que disfrutaban en el régimen que se pretende derrocar. (Y cuenta, además, que las circunstancias dichas—capitalistas—eran circunstancias, modos y condiciones, de economía burguesa, sí, pero de economía en crisis, en bancarota, que llevaba de pasta una larga serie de contradicciones y desconciertos, formidable.)

Ignorar todo esto, desprestigiar o intentar hacerlo, la enorme y magnífica en más de un sentido actuación de las fuerzas obreras y de muchos Sindicatos, de Colectividades y Colectivizaciones, a pretexto de sus debilidades o errores, o fallas más o menos definitivos, no es otra cosa que hacer labor en contra del intento que tales fuerzas obreras en nuestro país han llevado a cabo, y están efectuando en el seno del cuerpo de una insurrección de las clases más torpes y descominadas de España.

Y todo ello es tan elemental para el que marcha de buena fe y con un, por lo menos, mediano conocimiento de los hechos y de la Historia, que extrañar

## Parte oficial de guerra

EJERCITO DE TIERRA

Sin novedad importante que consignar en los distintos frentes.

el dolor y las alternativas con que se va desarrollando este esfuerzo por una nueva organización menos cruel, hacer antecello aspavientos declamatorios, prueba sencillamente cómo tantos que se ostentan artífices de esta lucha civil (civil, digo, en el sentido de ciudadana), no han rebasado los límites de una inepcia mental burda y trágica a la vez, por donde quiera que se la considere.

ALEJANDRO URREUTIA

## INFORMACION NACIONAL

### Se encuentra en Barcelona lord Lictowel, entusiasta amigo de España

Barcelona, 19.—Lord Lictowel, miembro de la Cámara de los Lores y de la Diputación Provincial de Londres, donde representa al Partido Laborista, es uno de los más entusiastas participantes del Comité británico de ayuda a España.

Es la segunda vez desde que comenzó la guerra que viene a visitarnos. Ha manifestado que en los últimos meses viene rebasándose la suma de 1.000 libras semanales por las aportaciones voluntarias. Este Comité, en el plazo de un mes, ha podido destinar dos barcos para Valencia y la suma de 900 libras para los niños españoles.

Con relación al movimiento de opinión que se prepara a Chamberlain días antes de su entrevista con Mussolini, ha dicho que será la manifestación en toda la gran Bretaña más importante que el pueblo inglés ha hecho en materia internacional.

Se da el caso de que a estas horas los que han recibido más adhesiones a la causa republicana han sido los conservadores. Terminó diciendo lord Lictowel que Chamberlain tiene cada día más miedo a la República, que cada vez es más fuerte y más decidida.

### MANIFESTACIONES DE INDALECIO PRIETO

Barcelona, 19.— Se sabe que a su

## INFORMACION DEL EXTRANJERO

### Es probable que el Gobierno checo rompa su tratado con Rusia y rechace toda alianza de tipo ideológico

Bratislava, 19.— El vicepresidente del Consejo checoslovaco ha declarado que estimaba necesario denunciar el pacto con los Soviets y renunciar a todas las alianzas ideológicas, que aca-

rearon la derrota de la primera República. Dijo que hay que concertar, primero, tratados con los Estados vecinos a Checoslovaquia y esperar a más tarde para negociar con los países más lejanos.

### FRANCIA TAMBIEN PUEDE PRESENTAR REIVINDICACIONES A LOS ITALIANOS

Paris, 19.—“Le Journal” cree que la campaña de prensa italiana tiene por objeto mantener el fuego para que un día determinado salgan las llamas y ese día será, seguramente, la víspera de la llegada a Roma de Chamberlain y Halifax.

“L'Oeuvre” dice: “Nosotros tenemos también reivindicaciones que presentar. Nada de fronteras comunes con Italia en los Pirineos y centros de acción contra nuestras líneas marítimas en el Occidente mediterráneo.”

Djibuti, 19.— Se ha celebrado una gran manifestación para protestar contra las pretensiones italianas.

Los musulmanes hicieron protestas ante el gobernador de su adhesión a Francia, que respeta todas las libertades, mientras éstas son pisoteadas en Abisinia.

### En las elecciones polacas se acusan serios progresos de las candidaturas socialistas

Varsovia, 19.—El resultado conocido hasta hoy de las elecciones municipales y comunales de Polonia confirman la impresión de los primeros momentos sobre la falta de unidad política del país.

En los centros oficiales como Varsovia y Lwow, los socialistas dominan al bloque gubernamental y a las derechas, pudiéndose asegurar que el 43 por 100 de los puestos son ganados por los socialistas, el 39 por el bloque gubernamental y el resto entre el partido nacionalista y “ionista”.

En Lwow existe un reparto parecido con la excepción de que un 5 por 100 de puestos será ganado por los alemanes.

En las provincias del Oeste una mayoría relativa nada más pasa a manos de los nacionalistas.

El total de estos resultados no deja prever un éxito para la Unión Nacional, que probablemente obtenga mayoría en pocas ciudades, al contrario de las elecciones anteriores, que consiguió la casi totalidad de votos, por no haberse presentado a la lucha los partidos de oposición.

### Chamberlain es muy aplaudido en la Cámara de los Comunes

Londres, 19.—El señor Chamberlain en los Comunes ha manifestado que des-

(Continúa en cuarta plana)

## CIRCULO SOCIALISTA COMEDORES

### HORARIOS DE COMIDAS

Almuerzo, primer turno: de una a dos; segundo turno: de dos a tres.

Cena, de ocho a nueve y media.

Los tickets se repartirán de once de la mañana a dos de la tarde y de seis de la tarde a ocho de la noche, respectivamente.

En virtud de las comunicaciones recibidas en la Junta Administrativa del Circulo Socialista, se accede a que puedan tener entrada en el comedor aquellos ciudadanos que lo deseen y que, aun sin ser afiliados al Partido Socialista ni al Circulo, sean presentados por un militante de uno de estos dos organismos, con la aquiescencia del delegado de la mencionada Junta, que con carácter permanente estará en el Circulo



# Gobierno civil

# Consejo municipal

## NOTA DEL GOBERNADOR

Cumpliendo mis órdenes, agentes de la Brigada Criminal de la Comisaría General, tras laboriosas gestiones descubrieron un depósito clandestino de pieles con doce mil piezas, ocultas en habitaciones que la dueña de la casa dijo estar dedicadas a almacenar muebles viejos, hallándose también una camioneta y un automóvil en perfecto estado. Todo llevaba unos dos años allí depositado y pertenecía a Miguel Ferrer Folca, encarcelado hace tiempo por delitos de desafección.

Su esposa, Amparo Llamas Martínez, que negó la existencia de las

mercancías a los agentes y testigos, ha sido detenida.

El valor aproximado de las pieles rebasa del millón de pesetas y han quedado a disposición de Armamento y Munición.

## LETRAS DE LUTO

Antonio Serrano Soler, ha fallecido a la edad de 77 años. Sus hijos, Antonio, Francisco, José, Jesús, Manuel, Carmen y Rosario Serrano Velasco; hijos políticos y demás familia, ruegan a sus amistades asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, a las tres de la tarde, en Puente Tocinos, por lo que les quedarán inmensamente agradecidos.

María Muñoz Valverde, de 34 años de edad, falleció en el día de ayer, 18, a las seis de la tarde. Su desconsolado esposo, Marcos Molina Sabater, y sus hijos Encarnación, María y Juan; padres y hermanos políticos, ruegan acompañen al entierro, que tendrá lugar hoy, a las cuatro de la tarde, en el Cabezo de Torres.

## Desde Aguilas

# Ni están todos los que son, ni son todos los que están

Dice Bahamonde en su libro "Un año con Queipo de Llano", editado por el Ministerio de Propaganda, en estos o parecidos términos, que tiene la seguridad de que en la zona republicana hay más fascistas hoy que en la zona "naciona- lista". A esta afirmación quiero yo agregar la frase siguiente: "Ni están todos los que son, ni son todos los que están".

El delegado de Propaganda del traidor Queipo se basa al hacer esta afirmación, aparte de en las vejaciones y humillaciones que vienen padeciendo los españoles desde el traidor Franco hasta el más humilde, en los innumerables crímenes perpetrados en la zona facciosa y que, pese al velo tan tupido que ha querido imponerse a ellos, son conocidos y repudiados por los que antes que nada quieren seguir ostentando, aunque sea furtivamente, la categoría de buenos españoles. Yo le diría a Bahamonde que, desde antes de conocer la sinceridad de su alma a través de su libro, yo tenía y sigo teniendo esa creencia.

No sé a quién le he oído yo decir, o añadir sea una figuración mía, que hasta lo malo tiene una parte virtuosa, y en este caso creo está la guerra que padece nuestra España.

La guerra, con todo lo que tiene de cruel, de inhumano, de injusto... ha tenido la virtud—sigue teniéndola, por cuanto aún no ha terminado—de crear muchos adeptos a la República, tanto en una parte como en la otra, pero también la de descubrir a los que viven de la guerra y los que viven para la guerra, a quienes luchan por un ideal y a los que, aparentando como que luchan, deshonran a la organización donde militan y, sobre todo, a la República.

Debido a esta virtud de la guerra, estoy convencido de que muchos de los españoles de esta zona que, como Bahamonde en la otra, vieron el movimiento con simpatía, estarán, dadas sus creencias, pidiéndole a Dios que esto termine, cuanto antes, con el triunfo de la República. Pero así como tenga el convencimiento expuesto, tampoco dudo de que en la zona republicana hay elementos que, llamándose a viva voz antifascistas, desearían que esta situación se prolongara para seguir especulando a placer con la sangre vertida y la que queda por

## PARA EL REPARTO DE JUGUETES

Al recibir a los informadores el alcalde, les dijo lo siguiente:

"El sábado por la tarde se reunieron conmigo representantes de Mujeres Antifascistas, Unión de Muchachas, S. R., F. U. E. y S. I. A., que traía la representación de Mujeres Libres.

El objeto de la reunión fue para procurar la unificación de todos los esfuerzos e iniciativas a fin de lograr sean obsequiados con juguetes los huérfanos e hijos de combatientes y si es posible, como creo, a todos los niños necesitados y refugiados de nuestra capital.

Como el fin que perseguimos tengo la seguridad de que será sumamente simpático a los habitantes de esta hidalga ciudad, yo espero que todos aporten sus donativos a tan hermoso fin.

En la reunión se nombró una comisión que se encarga de todo lo inherente al fin que se persigue, de la que es presidente de honor el Excmo. señor gobernador civil, protector decidido de la infancia y que tanto se preocupa del bienestar general de Murcia."

## LA CIRCULACION

Terminó diciendo el camarada Santos que se ha dirigido nuevamente al señor comandante militar de la plaza con el ruego de que haga saber a los jefes de las distintas fuerzas que deben obligar a todos los conductores de vehículos que lleven éstos a marcha lenta por dentro de la población y circulen por las calles en donde es permitido, según está indicado en las señales. He requerido también los agentes de mi autoridad para que denuncien a los contraventores de esta orden, que es necesario cumplir en bien de todos.

## Una iniciativa de los Amigos Cuáqueros

Prosiguiendo su humanitaria obra de retaguardia, los Amigos Cuáqueros se disponen a servir un millar de desayunos diarios a los niños de nuestra capital.

A esto fin es justo destacar la eficaz colaboración del gobernador civil, concajero Casas Espinosa, que, según noticias llegadas a nosotros, ha puesto a disposición de la benemérita institución de los Cuáqueros dos amplios salones-café para que la iniciativa sea realizada.

Se trata de un hecho más que acredita la callada pero brillante labor de los Amigos Cuáqueros y la buena disposición de nuestra primera autoridad civil a prestar una positiva ayuda a los pequeños necesitados.

## Defensa Pasiva

### LAS LUCES AL EXTERIOR

Por requerirlo así las circunstancias, se puso en conocimiento del pueblo murciano que queda prohibido terminantemente que la luz de las viviendas particulares, organismos civiles y militares, hospitales, oficinas, etc., se proyecte al exterior de la calle, procurando que esto sea evitado por todos los medios.

Los que infrinjan esta orden de Defensa Pasiva serán debidamente sancionados.—La Junta.

## Consejería municipal de Abastos

Por error sufrido en la nota de Prensa del día 17 del reparto de comestibles, figura el precio de las lentejas a 1'70 pesetas el kilo, debiendo ser el de 2'30 pesetas y los garbanzos, que figuraban a 2'90 pesetas kilo, siendo su precio el de 3'20 pesetas el kilo.



U. C. C. A. es el anagrama que la Unión Central de Cooperativas Agrícolas de España, filial de la Federación Española de Trabajadores de la Tierra afecta a la U. C. T., usa en todos sus membretes, etiquetas de fábricas, envases, etc., de los productos que elaboran o manufacturan las Cooperativas Agrícolas adheridas a este Organismo.

"Campesinos: la U. C. C. A. defenderá vuestros productos".

Ingresad en la U. C. C. A. por conducto de vuestra Cooperativa local. Vuestro porvenir está en la U. C. C. A.

verter en aras de la independencia nacional.

Estos son los logreros, los bandidos de todas las épocas, los que, en tiempos pasados y presentes, eran y son el lastre de las organizaciones, los que querían llevar un carnet para que este carnet les sirviera de parapeto tras el que amparar al incumplimiento de un deber, no como el obrero honrado que sólo lo querían para resguardarse de cualquier injusticia. Estos son los que, a pesar de los contratos de trabajo, robaban al patrón y ante cualquier sanción la organización no podía defender porque comprobaban que les faltaba la autoridad moral y por ello deshonraban a la organización diciendo que no valía para nada. Estos son los que antes de estallar el movimiento apenas tenían para beberse un vaso de vino y hoy se permiten el lujo de fumar tabaco rubio a placer, descorchar botellas a cada minuto, tanto en bares como en casas de prostitución y sostener queridas caprichosas. Estos son los desmoralizadores de la retaguardia, los que pudiéramos decir "nuevos patronos" sin conciencia y sin escrúpulos, los que con carnet de obreros roban a sus propios hermanos valiéndose de la humildad o ignorancia de ellos. Estos son los que han contribuido a la elevación de precios de los productos y, como es consiguiente, a la depreciación de nuestra moneda. En resumen, estos son los que han contribuido y contribuyen a la prolongación de nuestra tragedia. A estos logreros con carnet yo les llamo, sin escrúpulos de ninguna clase, fascistas.

Pues bien; estos "antifascistas" no sólo se conforman con cometer toda esta serie de inmoralidades, sino que cuando alguien, siguiendo su trayectoria de honradez y en cumplimiento de un deber, se permite atajarles el paso, se encolerizan y ya que por ley no pueden apartarlo para poder seguir especulando y sostener así sus vicios apelan a la calumnia vil y miserable o a la zancadilla ramplosa y callejera.

Lo peor no es todo lo que queda dicho sino lo que es más lamentable aún, y es que estos "antifascistas" tienen tal suerte, que encuentran oídos soberanos e inocentes que les escuchan.

Rafael Carrillo Pernias

## La germanización de la España rebelde

Bayona, 18.—Constantemente se ofrecen pruebas de la hitlerización de la zona española dominada por la invasión alemana que se apodera de todos los servicios en la España rebelde.

En breve van a inaugurar los alemanes una nueva línea aérea, en servicio diario de Tetuán a Vitoria que enlazará con el recorrido bisemanal (miércoles y sábados) Tetuán-Larache. Cuentan también con otra línea aérea que hace el servicio Sevilla-Canarias, por Cabo Juby.

Pertenece este servicio a una empresa que bajo el título "Iberia S. A." explotan los alemanes, bajo la dirección de un tal von Lindenberg.

Por otra parte anuncian los facciosos una nueva expedición a Alemania de elementos de la Sesión Femenina de F. E. T. y de la T. O. U. "con capacidad de asimilación suficiente para que informen del funcionamiento de las diversas secciones nacional-socialistas" por si fueran conveniente establecer las modalidades de aquellas organizaciones en la F. E. T. de España.

Pilar Primo de Rivera es la más activa propagandista de esta hitlerización de España.

## Teatro Romea

Martes, 20 de diciembre de 1936.—Gran acontecimiento teatral por la Agrupación Lírica Oriolana, organizada por la Comisión pro Campaña de Invierno. Se pondrán en escena:

- 1.º—LOS OJOS DE LUTO, de los hermanos S. y J. Alvarez Quintero.
- 2.º—KATIUSKA, de C. G. del Castiello y M. Martí. A las diez de la noche.

## TEATRO CIRCO VILLAR

Hoy, cuatro secciones: a las 4 ½, 6 ½, 8 ½ y 10 ½, AGENTE ESPECIAL, George Brent.

CENTRAL CINEMA  
Hoy, cuatro secciones: a las 4 ½, 6 ½, 8 ½ y 10 ½, LA REINA MORA, por María Arias.

CINEMA ENIESTA  
Hoy, cuatro secciones: a las 4 ½, 6 ½, 8 ½ y 10 ½, LA TRAGEDIA DE LOUIS PASTEUR.

SALON SPORT VIDAL  
Hoy, cuatro secciones: a las 4 ½, 6 ½, 8 ½ y 10 ½, LA HIJA DE DRACULA, en español.

CINE POPULAR  
El próximo sábado cuatro secciones: a las 4 ½, 6 ½, 8 ½ y 10 ½, CANDIDATA A MILIONARIA, por Carole Lombard.



Se celebró la comida íntima en honor de Fernando Piñuela

# Con la intervención de las representaciones y del homenajeador, el acto resultó una sencilla y pujante demostración socialista

El pasado domingo, a las dos de la tarde, tuvo efecto la comida íntima organizada por la Federación Socialista Murciana en honor del compañero Fernando Piñuela, ex comisario inspector del Ejército del Centro, acto cuya celebración fué aprovechada para la inauguración del nuevo Círculo Socialista.

Nutrido público y numerosas representaciones ocupaban las mesas instaladas a tal fin, sentándose a la presidencia el compañero Piñuela, el presidente de la Federación, camarada Candel; el secretario del gobernador civil, camarada Fernández Doris; el alcalde, Bienvenido Santos; el presidente de la Agrupación de Murcia y director de NUESTRA LUCHA, José Antonio Noguera; el secretario de la Federación, Juan Pacheco; el diputado a Cortes por la capital, Melchor Guerrero; el representante del Comisariado de la Flota Republicana, Alejandro R. Seguí; por el secretariado de la U. G. T., Fernández Quer; Gustavo Espinosa, comisario de la 2.ª Región Aérea; López López, secretario de las J. S. U.; Davila, comisario inspector del Instituto de Carabineros; Ortega, presidente de la Agrupación de San Sebastián y delegado de Carabineros en Cartagena, y José Bernabé, comisario de Guerra en el Centro.

## PALABRAS DE FRANCISCO CANDEL

Después de la comida, el compañero Candel pronunció unas sentidas palabras de salutación y adhesión al compañero Piñuela y, refiriéndose a la apertura del Círculo Socialista, dijo:

"Ha querido la Federación Socialista que se inaugurara el hogar que por su rango, por su autoridad, por su ejecución y por todo, le corresponde al organismo provincial del P. S. O. E. en esta provincia. Hemos querido, repito, hacerlo haciendo una comida al compañero Piñuela, por ser éste, en los actuales momentos, lo que pudiéramos decir el símbolo del Partido en su lucha titánica de 50 años contra los enemigos de la clase trabajadora.

pero, como siempre, ha de salir victorioso el Partido Socialista, porque el P. S. O. E. no defiende ni propugna más que una conducta moral y política que es la que el compañero Piñuela ha seguido desde la Inspección del Comisariado del Ejército del Centro". (Varias voces: ¡Viva el Partido Socialista! ¡Viva el camarada Piñuela! ¡Viva Pablo Iglesias!).

Se refiere a la conducta de Piñuela con estas palabras:

"El compañero Piñuela ha sido, al contrario que otros comisarios de reñombre que pudieron precederle, el que en el Ejército del Centro permitía que cada combatiente, que cada comisario, jefe u oficial, pudiera pensar como mejor le cuadrara con su conciencia. El compañero Piñuela ha hecho que se respetara, en suma, la conciencia de todos; era un comisario del Partido Socialista, un comisario del pueblo, sin cortapias, ha sido lo que debe ser un comisario con espíritu cordial dentro del Ejército.

## PARADERO

Se desea saber el paradero de Florencio de la Torre Sanz y Demetrio de la Torre Rico.

Noticias a Eugenia Rico Díaz. Refugio "Pablo Iglesias", Murcia.

Un fútil pretexto dió origen a que el compañero Piñuela cesara en su cargo y se encuentre hoy entre nosotros. De momento, el asunto aparece materialmente, aunque no moral, ganado por el adversario de ayer; pero queremos, amigo Piñuela, aprovechar esta ocasión para decirte: Las representaciones que están aquí hoy, políticas, del Partido Socialista en las distintas Armas de los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire, de los centros oficiales, etc., así como todos los socialistas de Murcia y creo que de España entera, están a tu lado para solidarizarse con tu obra, para felicitarte y para decirte que el Partido Socialista y la Federación Socialista de Murcia no cesarán hasta que se haga justicia en tu caso". (Gran ovación.)

El camarada Candel dió a continuación una vallosa relación de adhesiones.

## JOSE ANTONIO NOGUERA GIL, por la Agrupación Socialista de Murcia

No podían faltar, camaradas, las palabras de la Agrupación Socialista de Murcia en este acto porque, si bien en su organización, constantemente, se ha apartado, en apariencia, de cumplir aquel deber primordial que ella tenía, porque jamás podía olvidar la Agrupación de Murcia que Fernando Piñuela es uno de sus afiliados, y no sólo uno de sus afiliados, sino un afiliado que ha adquirido la categoría que se adquiere cuando se defiende con dignidad el Partido a que pertenece, a pesar de que la Agrupación, desdosa de que adquiriera este acto el mayor relieve, porque tiene un carácter, como habreis visto, no sólo provincial, sino tal vez nacional, modestamente, se ha retirado un poco para dejar que actúen las organizaciones que tenían más medios de llevar a término un acto que tiene, indudablemente, una alta trascendencia política. Sin embargo de ello, no ha querido dejar de decir al camarada Piñuela que la Agrupación de Murcia, íntegramente, como lo demuestra el acto presente, ha estado tan cordialmente unida a él, ha seguido paso a paso la marcha del asunto que motiva la permanencia hoy en Murcia del compañero Piñuela, que no puede por menos de exclamar: Camarada Piñuela, la Agrupación Socialista de Murcia, íntegra, con todo su corazón y entusiasmo, está puesta a tu lado, defendiendo la dignidad del Partido Socialista por encima de todas las cosas. (Gran ovación.)

## GUSTAVO ESPINOSA, comisario de la Segunda Región Aérea

Nada más difícil para un hombre que tener que hablar con su modesta representación personal. Yo he venido a este acto porque sabía que el mismo significaba un acto de afirmación de nuestra honrada política, de la honradad política y social del Partido Socialista, que en estos momentos encarna el camarada Piñuela. Desposeído de toda representación oficial, vengo a decirte: Camarada Piñuela, a tus órdenes.

El Partido Socialista no es un partido de vaguedades, de vaciedades, es un partido de hombres que saben pensar y sentir, y que sabrán dar a nuestra España hechos y acciones como los del compañero Piñuela.

Como he dicho al principio, yo, con mi modesta representación, estoy al lado del Partido Socialista, y ante todo y sobre todo, envolveremos siempre con nuestra dignidad la bandera del Partido Socialista. (Muchos aplausos.)

## JOSE LOPEZ LOPEZ, por las Juventudes Socialistas Unificadas

Camaradas del Partido Socialista aquí congregados, compañero Piñuela: No podían faltar en el acto de hoy unas palabras de la Federación Provincial de Juventudes Socialistas, ¡de Juventudes Socialistas! (aclamaciones), porque si estas faltaran aquí, se echaría de menos lo fundamental de la juventud, atendida por completo a los hechos del P. S. O. E.

Nosotros, que hemos vivido a través de la guerra épocas como la que el compañero Piñuela está sufriendo, como las que el Partido Socialista está soportando en la hora actual, en que todo lo da por la independencia de España y en que todo lo aporta a la causa de la República, no podemos dejar de identificarnos con la obra del camarada Piñuela, y con la obra del Partido Socialista. (Ovación y vivas.)

## DAVILA, delegado inspector del Instituto de Carabineros

No pensaba hablar, camaradas, pero en vista de la emotividad que tiene este acto, me he decidido a hacerlo.

No traigo en especial representación oficial alguna, pero de todos modos, me atrevo a decir, seguro de estar asistido por la mayoría de las fuerzas del Instituto que represento, que todas están en este acto, adheridas completamente a la emoción y a la cordialidad que el mismo significa.

Al producirse el hecho que ha motivado la separación del compañero Piñuela, todos los delegados de Carabineros del sector Centro-Sur se han solidarizado con su actitud.

No tengo ningún inconveniente en decirlo, aun cuando venga de uniforme. Mi característica política me da facultad para hablar en todos los actos, y aunque en principio no había pensado hacerlo en éste, me he decidido, y digo al compañero Piñuela: Camarada y amigo: Ya sabes que estamos contigo. (Grandes aplausos y vivas al Cuerpo de Carabineros.)

## ALEJANDRO RODRIGUEZ SEGUI, delegado de la Flota Republicana

Amigos todos: El camarada Bruno Alonso, comisario general de la Flota Republicana, invitado a asistir a este acto ha delegado en mí su representación.

Para nosotros, la adhesión a este homenaje que se rinde a la conducta y a la austeridad de Fernando Piñuela, tiene una doble significación. En primer lugar, es una correspondencia, obligada a las atenciones que Fernando Piñuela, ex comisario inspector del Ejército del Centro, tuvo con la representación de la Flota Republicana que visitó el frente del Centro y la ciudad de Madrid hace exactamente dos meses. En segundo lugar, nuestra adhesión a este acto significa la adhesión del Comisariado de la Flota a las normas por las cuales ha transcurrido la acción y la decisión de Fernando Piñuela al frente del Comisariado del Ejército del Centro.

El Comisariado de la Flota tiene el orgullo y la satisfacción de mantener una conducta política que le ha hecho inquebrantable en el transcurso de nuestra guerra. El Comisariado de la Flota vive ajeno a los problemas de partido y a los problemas de egoísmo, que supeditan otras organizaciones políticas, que han olvidado el servicio general de la Patria por el servicio particular de determinados intereses; y el Comisariado de la

Flota se ha regido, simbolizado en la figura prestigiosa de Bruno Alonso, por un solo principio: el de la austeridad ejemplar y el del servicio exclusivo de España, de la República, en la guerra que sostenemos por su libertad y nuestra independencia. (Aplausos.)

Tal vez estas palabras nuestras supongan para otros una ofensa a un supuesto "tabú" que se esgrime para satisfacer actitudes partidistas. Nosotros no somos enemigos de la unidad de todos los corazonas, somos los enemigos de esa unanimidad—no unidad—que simboliza el predominio de una ideología, el avasallamiento de un programa sobre la competencia lícita de todas las ideologías antifascistas que coinciden en la defensa de nuestra Patria y en el sacrificio que todos sostenemos por la independencia de España. (Gran ovación.) Enemigos sí, de la unanimidad de criterio, imposible en un país como España que no fue nunca un país de esclavos, sino de hombres libres que saben mantener su espíritu independiente; pero amigos, sí, de esa unidad auténtica que se traduce no en discursos, ni en pancartas, ni en consignas, en los diarios, sino en actos de modestia, de un interés común a todos nosotros. (Ovación.)

Nosotros defendemos esta auténtica unidad espiritual antifascista, y en nombre de ella, nos sentimos identificados y unidos a todos sus soldados y combatientes, a los que continúan en los puestos de lucha y a los que han tenido que ceder por circunstancias adversas estos puestos de combate, y dentro de nuestros puestos de combate y de lucha, defendemos esta unidad antifascista frente a esa uniformidad, frente a esa unanimidad, que no es antifascista, sino fascista (muy bien), que pretende sojuzgarnos dentro de las filas de los combatientes de la libertad, levantando un cadalso para todas las ideas discrepantes que ponen en juego en servicio de la Patria su atmósfera y su sacrificio.

Al ofrendar nuestra adhesión a Fernando Piñuela, servimos esa idea general que une a todos los españoles en defensa de la independencia de la Patria, si bien la independencia de la Patria ha servido para muchos para mixtificar el verdadero sentido de nuestra guerra, que es una guerra política más que una guerra en defensa de un patriotismo gastado. Sin embargo, para nosotros, auténticos patriotas idealistas, la Patria representará siempre lo mismo que representó para un espíritu francés, para Renan, "Mi patria—decía Renan—está donde están la libertad y la justicia". Al defender nosotros la independencia de España, no defendemos ningún postulado creado más allá de nuestras fronteras, al servicio de determinados intereses, (aplausos); defendemos la tierra y el espíritu de nuestra Patria, y al mismo tiempo defendemos siempre esos ideales de libertad y de justicia que han sacrificado el servicio inestimable de Fernando Piñuela al frente del Comisariado del Ejército del Centro, pero que a nosotros nunca nos hará claudicar. (Enorme ovación.)

## ORTEGA, presidente de la Agrupación Socialista de San Sebastián

Con la honrosa representación de la Agrupación donostiarra os dijió la palabra. Mis camaradas no me han autorizado para ello; los medios de comunicación para ponerme de acuerdo con los

(Continúa en cuarta plana)



# Se celebró la comida íntima en honor de Fernando Piñuela

(Viene de tercera plana.)

mismos, no lo han permitido. Pero yo me atrevo a hacerlo en este momento porque vibra en mí el deseo de dirigirme a vosotros.

Son dos casos los que aquí se están consignando: La inauguración del Círculo Socialista y la admiración y la incondicionalidad hacia el camarada Piñuela por lo que le ha sucedido. En orden a la creación del Círculo Socialista, os hablo en nombre de los veintiocho años en que para inaugurar una modestísima Casa del Pueblo necesitábamos ir a pie, veinte o veinticinco kilómetros, para oír a Pablo Iglesias.

Los socialistas tenemos el concepto de pedir pruebas en nuestros actos, dando la sensación de ser los mejores trabajadores, los mejores demócratas; si contra todo esto existe algo que hipoteca las voluntades, si se quiere enfrentar con este partido, que no desea en forma alguna sacar a relucir sus valores, que no quiere cooperar más que estando incondicionalmente al lado de los suyos, en nombre de la Agrupación donostiarra os digo que al salir de este acto debemos continuar conduciéndonos como siempre, con una absoluta serenidad; porque es posible que el enemigo quisiera vernos desbordados, pero nosotros sabremos esperarlo con la dignidad debida. Socialistas somos y firmes estamos en nuestros puestos, pero que todo el mundo sepa que nunca hemos deseado granjerías de ningún género.

Por último os diré que nos solidarizamos con el camarada Piñuela, que ha sido quien ha estado representando en el Ejército del Centro al Partido Socialista. (Muchos aplausos.)

## FERNANDO PIÑUELA

Al levantarse a hablar el homenajeador, el público, puesto en pie, le tributa una estruendosa ovación. Fernando Piñuela dijo, entre otras cosas, lo siguiente:

Acabamos de inaugurar con este acto nuestro Círculo Socialista. ¡Ya era hora de que los socialistas de Murcia pudiéramos reunirnos en un local y mantener entre nosotros los lazos de afecto y de solidaridad que son precisos en todo momento y en estas circunstancias más que nunca! Y yo me congratulo de que nuestra casa sea desde hoy el casino de Murcia, local que hemos mirado los murcianos que no teníamos títulos bastantes para ser socios, como una especie de arcótipo en que se germinaban todas las caciquerías de la política cervista. Y es que donde se anidaban el juego, la pereza, la despreocupación de los problemas de Murcia sea donde ahora tenemos establecido nuestro círculo. Con esto, el Socialismo ha vencido a la "pecera"—y no le deis otra interpretación a esta frase—. (Risas.)

He de deciros que, antes en los puestos que ocupé, como ahora en el que he desempeñado, he seguido la norma de actuar con el alma puesta en la representación socialista que ostentaba; y ahora os digo que yo, que he salido de allá, y he estado en el frente que se ha extendido por ahí la noticia sobre si lo he hecho mejor o peor, agradezco vuestro homenaje y solamente desde un punto de vista me considero acreedor a él, o sea, que lo mismo que me fui, vuelvo con la cabeza alta y con idéntica dignidad. (Muy bien, aplausos.)

En el Ejército del Centro he sostenido la tesis, que consideramos como algo fundamental en estos momentos y que acaba de trazar, con palabra magnífica, el compañero Rodríguez Seguí, de que el Ejército no debe servir a partido alguno, que el Ejército debe mantenerse apartado de las luchas partidistas, y si yo, cuando llegué al Ejército del Centro, cuando comencé a actuar políticamente, cuando pertenezca a un partido de-

FERNANDEZ DORIS, secretario del gobernador civil

Al levantarse a hablar el compañero Fernández Doris, estalla una gran salva de aplausos.

Esos aplausos—dice—, con toda su emoción, los transmitiré a Cañas Espinosa, Camaradas: El compañero Cañas Espinosa, gobernador civil de Murcia, hombre del Norte, forjado en la lucha social, sindical y política, socialista durante todos los años que tiene de vida, ha lamentado de una manera sincera, por razones que no son del caso, pero que son auténticas, no concurrir a este acto.

Me ha comisionado a mí, secretario particular suyo, socialista modesto, para que le represente. No puedo en manera alguna pronunciar las palabras que él podría haberos dicho, porque no obstante la confianza total depositada en mí, jamás tendrán la autoridad de las suyas. Pero sí puedo decir que aun cuando yo tuviese esa fortuna, no tendrían jamás mis expresiones la virtud de resumir su pensamiento.

Por su hombría de bien, por su auténtica conducta socialista, por su capacidad, por su inteligencia, se puede reputar como uno de los hombres más destacados del Partido Socialista Obrero Español. Yo, en nombre del camarada Cañas Espinosa, rindo al compañero Fernando Piñuela tributo de devoción y en su nombre, repito, para honra suya, y en nombre mío, para honra mía, le doy un abrazo fraternal de socialista. (Prolongada ovación y vivas al gobernador civil.)

terminado, tuve mucho cuidado de entorpecer la labor de los que se acordaban de otros partidos. Yo dije que en el Ejército del Centro no se debía hacer política, pero que si alguna había que realizar, esa era la mía. (Grandes aplausos.) Porque yo no soy un liberalico, compañeros de la Juventud... (Risas y aplausos.)

En el Ejército estimo que debe hacerse política, porque nuestra lucha es fundamentalmente política; pero esto es, aquella que una las voluntades de todos los combatientes, que mezclan su sangre en las trincheras sin distinción de partidos ni de carnets, contra el fascismo. (Una enorme ovación impide oír el final de la frase.)

He aprendido mucho en Madrid. Primeramente, traigo de Madrid un conocimiento directo de nuestro glorioso Ejército republicano.

Ese Ejército es sagrado, es el Ejército del pueblo, es el Ejército integrado por socialistas, anarquistas, comunistas, republicanos y sin partido; ese Ejército, estad seguros, no será el ejército pretoriano del siglo pasado, que intervenga en las luchas políticas para coaccionar al jefe del Estado... (Muy bien, muy bien.)

Y traigo, compañeros queridos, la amistad personal de dos hombres del Ejército. El coronel Casado, profesional al servicio del pueblo, cuya única preocupación es la del soldado combatiente de sus trincheras, que siempre coloca el interés de ese soldado que sufre las inclemencias del tiempo por encima de todo; y traigo también la amistad de otro hombre en el campo opuesto: Casado, militar al servicio del pueblo, y Cipriano Mera, pueblo al servicio de la milicia. Cipriano Mera, albañil, que desde el 18 de julio lucha en nuestro Ejército y que su única preocupación actual es la de poner, por encima de todas las maniobras, su de-

# Nuestra Lucha

El acto de las Juventudes Libertarias

## “¿Unidad de toda la juventud?”

El pasado domingo tuvo lugar el anunciado acto de las J.J. LL., que celebró en el Circo Villar.

Después de breves palabras del compañero que presidía, en las que glosó el significado del mismo, hizo uso de la palabra el compañero Iñigo, miembro de la F. I. J. L., el cual expuso la posición de dicha organización juvenil en orden a la A. J. A. y a la unidad de la juventud.

Destacó la leal aportación que a la A. J. A. vienen prestando las J.J. LL. desde la fecha de su constitución, y censura que algunas juventudes no planteen los problemas en el seno de la misma antes de lanzarlos a los cuatros vientos como está ocurriendo.

Afirma que todas las ideas, aspiraciones y deseos de la juventud deben ser llevadas al seno de la A. J. A. para que ésta los estudie y aplique.

voción y su disciplina militar al servicio del Ejército. (Aclamaciones a Casado y Mera.)

Traigo también de Madrid, camaradas, lo que más me satisface: es la unidad de todos los socialistas madrileños en defensa de la dignidad de nuestro Partido. ¡Eso sí que es, compañeros, una "tarea justa"!

Muchas tendencias había en el Partido, muchas luchas, muchos dolores hemos sufrido en nuestras rencillas internas; pero, felizmente, ya vamos consiguiendo la vitalización del Partido y nuestra absoluta unidad.

A veces hay compañeros, y tengo que decir que lo he leído con dolor recientemente en un órgano oficioso de nuestro Partido, que para propugnar la unidad con los extraños, empiezan por insultar a los de casa. (Muy bien.) Si nosotros tuviéramos que conseguir la unidad a cambio de la desvinculación de nuestro propio Partido, entonces no habrá unidad posible, porque muerto nuestro Partido, éste será absorbido por los otros. (Aplausos.)

Primero, preocupémonos del nuestro, y después nos preocuparemos de los demás. Yo creo que podríamos sentar como base de la solidaridad socialista la siguiente, que ya se ha lanzado en actos públicos en Madrid y que es ésta: "El Partido Socialista está ahora unido por vínculos cordiales más estrechos que nunca, y es preciso decir a todo aquel que lance un ataque injusto contra un socialista que tendrá que entenderse con todo el Partido Socialista; quien ataca a uno de los nuestros, ataca al Partido íntegro".

## Visado por la censura

Pues bien, compañeros, yo no creo que represente ninguna posición herética sostener que esos hombres, como todos los hombres que lo han dado todo para el Partido, deben ser motivo de admiración y deferencia. Por lo tanto, compañeros, basta ya. Y la posición que yo he mantenido y que otros muchos han mantenido conmigo, es la siguiente: No es posible que haya nadie que establezca una distinción entre Partido Socialista y lucha por la victoria. (Ovación.)

Sólo deciros, para terminar, que ha habido algunos amigos, un poco alejados de nuestras preocupaciones, que me han felicitado al llegar a Murcia,

Trata de cierta propaganda, en la que se plantea la unidad nacional de toda la juventud, incluso la que vive sometida en la zona facciosa, lamentándose de que antes de haberse lanzado a esa campaña, con la que se pretende ganar la voluntad de la juventud, esta posición no haya sido planteada en el seno de la A. J. A. Hace quince días, dice, tuvo que suspenderse un pleno en Valencia, y hasta la fecha se desconoce que dicha proposición haya sido presentada.

En este sentido, deciros que hay que tener en cuenta con qué juventud es con la que se quiere hacer la unidad, porque si es con los socialistas, comunistas, libertarios y republicanos que se quedaron en la otra zona, con éstos siempre la tenemos hecha, porque piensan y sienten como nosotros. Afirma que las J.J. LL. permanecerán unidas a todas las juventudes antifascistas que, además del anhelo de luchar por la independencia nuestra Patria, deseen, como nosotros, terminar con el régimen clerical y capitalista, pero de ninguna manera se unirán con aquellos que días antes de la sublevación nos asesinaban en las calles de Madrid con motivo de la huelga de la construcción.

Quien crea, dice, que terminada la guerra vamos a volver a épocas como la del año 1931, se equivoca; nuestra guerra tiene un significado económico y social que nadie podrá desvirtuar.

El presidente del acto termina con unas palabras finales y anuncia el Pleno provincial de las J.J. LL.

## EXTRANJERO

(Viene de 1.ª plana.)

mentía categóricamente los rumores de que en su próximo viaje a Roma proyecte ceder territorios colonias a Italia.

También dijo que las relaciones entre Francia y la Gran Bretaña con cordialidad y las declaraciones cruzadas públicamente entre los dos países son más significativas que los Tratados.

Las palabras de Mr. Chamberlain han sido subrayadas por grandes aclamaciones de los diputados.

Después declaró sobre la garantía inglesa de las fronteras checoslovacas que el nuevo trazado de las mismas ha sido fijado mediante un acuerdo entre dicho país y los demás gobiernos interesados.

diciéndome que ya era hora de que volviera a mi casa. No. Esta guerra no es la de los demás, es la nuestra. He estado en la Alcaldía de Murcia, he ido al Comisariado del Ejército del Centro; pero desde donde esté seré un ardoroso combatiente por nuestro Partido y por la guerra. Hasta que ganemos la guerra, Fernando Piñuela estará en la calle luchando con todo entusiasmo.

El público se pone en pie y prorrumpe en delirantes aplausos al compañero Piñuela, con vítores al Partido, a España y a la República. Una orquesta interpretó el Himno Nacional y La Internacional.

La representación de la Agrupación Socialista de Santander, por hallarse muy desplazada de la presidencia del acto, no pudo intervenir como hubiera sido su deseo; pero se adhirió en un todo a las manifestaciones hechas por el compañero Ortega, presidente de la Agrupación de San Sebastián.